



# SÍNTESIS VESPERTINA

16 de mayo 2025

Comunicación Social

## PRODECON

### Si el SAT no te deposita el saldo a favor, te deberá pagar intereses, asegura Prodecon El Heraldo de México

Se acabó el plazo para presentar la **declaración anual**, y ahora toca esperar la tan esperada **devolución del SAT**. Si pasan más de 40 días sin recibirla el SAT debe pagar intereses a los contribuyentes.

Así lo explicó **Sergio Cázarez**, delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (**PRODECON**), en entrevista para **Heraldo Radio Tepic**.

El funcionario dijo que, aunque la ley da un plazo de hasta 40 días, el sistema de **devolución automática** suele hacer el depósito en menos de 10 gracias al uso de **robots y algoritmos** hacen el cruce de datos, si algo no coincide, el trámite se detiene.

## FISCALES

### Agentes aduanales se deslindan del paro en Manzanillo; piden pronta solución El Sol de México

Los **agentes aduanales** del **puerto de Manzanillo** se **deslindaron** del **paro parcial de labores** que realizaron trabajadores de la aduana, al tiempo que aseguraron que **no tienen relación ni injerencia alguna con dicho movimiento**, el cual afectó la operación logística del recinto.

A través de un comunicado conjunto, la **Asociación de Agentes Aduanales del Puerto de Manzanillo, Colima (AAPUMAC)** y la **Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM)** manifestaron su postura ante el conflicto laboral

## CDMX

### Vigilan en Iztacalco que organizadores de eventos cumplan con reglas de protección civil El Sol de México

La alcaldesa de **Iztacalco**, Lourdes Paz, mantiene con **Ocesa y los Diablos Rojos** una mesa de trabajo para revisar que **cada evento que realicen en la demarcación cumpla con las reglas de protección civil**.

Durante su comparecencia ante los diputados de la Ciudad de México, la alcaldesa afirmó que, **de diciembre de 2024 a la fecha, Ocesa ha realizado más de 70 eventos** y le han pedido que corrobore las medidas de protección civil en más de 30.

### Definen trabajar extra en el Congreso por baja productividad Reforma

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso analiza convocar **hasta a un mes de trabajos extraordinarios** ante la baja productividad en aprobación de dictámenes.

Los coordinadores se reunieron ayer en privada con la Consejería Jurídica para platicar sobre las nuevas propuestas que llegarán a Donceles desde Jefatura de Gobierno y plantear una ruta para desahogarlas.

Se acordó que **los fines de semana se consideren hábiles** para avanzar antes de que termine el periodo ordinario.

## NACIONALES

### Prevén construir vías exclusivas para trenes de pasajeros; "no queremos compartirlas con carga", dice Andrés Lajous El Universal

Los proyectos ferroviarios emblemáticos de la administración de la presidenta **Claudia Sheinbaum** requerirán **inversiones multimillonarias** ya que se está planeando la construcción de nuevas vías para los **trenes de pasajeros**.

“El objetivo es construir **vías** dedicadas para trenes de pasajeros. Vías dedicadas quiere decir que no queremos compartir las vías con carga. Auténticamente no queremos compartir las vías con carga”, afirmó Andrés Lajous, director general de la **Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF)**.

“Hemos contado con mucha ayuda, colaboración, apoyo y comprensión por parte de Ferromex, Ferrosur, Canadian Pacific, precisamente porque como sabemos, las vías de carga tienen trazos que son sustantivamente valiosos en términos de tren de pasajeros, precisamente porque los entornos humanos se construyeron entorno de esas vías”, agregó.

### **Nuevo embajador de EU realiza visita de cortesía al canciller Juan Ramón de la Fuente El Sol de México**

Un día después de haber llegado a México, el **nuevo embajador de Estados Unidos, Ron Johnson, se reunió** este viernes con el **canciller Juan Ramón de la Fuente**, quien **informó de un encuentro de cortesía** en el que **prevaleció un diálogo franco y directo**.

La **embajada de Estados Unidos** también compartió aspectos del encuentro, celebrado en la sede de la **Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)**. “**Tuve una primera excelente reunión con el secretario Juan Ramón de la Fuente**. Le agradezco por la **cálida bienvenida y por su apoyo para la presentación de Cartas Credenciales** del lunes con la presidenta **Claudia Sheinbaum**”, escribió el representante de la Casa Blanca en sus redes mensajerías.

## **ECONÓMICO**

### **Banco de México recorta la tasa en 50 pb a 8.50% La Razón de México**

La Junta de gobierno del **Banco de México (Banxico)** decidió por unanimidad reducir la **tasa de interés** referencial en 50 puntos base para colocarla en 8.50 por ciento, lo que la ubicó en un nivel no visto desde 2022, en un entorno en el que la economía global muestra señales de debilidad.

En un comunicado, los miembros del banco central dejaron abierta la **posibilidad** de continuar reduciendo la tasa en una magnitud similar durante las próximas reuniones, aunque, explicaron, manteniendo una postura restrictiva.

### **Se empiezan a destrabar inversiones en México. -CCE Reforma**

A pesar del clima de incertidumbre por la relación con Estados Unidos, **ya se empiezan a destrabar inversiones en el País, de tal forma que se esperan al menos diez anuncios de empresas interesadas en traer capital a México**, advirtió Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

En entrevista, señaló que **México sigue siendo atractivo y las empresas están en espera de reunirse con la Presidenta, Claudia Sheinbaum para tener más seguridad.**

Detalló que **se trata de reinversiones y nuevas inversiones.**